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展可能要好一些。

    其次，如何能让二人台跟上时代，让

年轻人喜欢，这就需要不断发展，用动态

的发展去影响观众，带动市场。而如何发

展，这个问题不单纯是二人台的问题，更

是全中国戏曲界共同面临的问题，是全民

族性的问题。曾经有人提议把二人台向动

漫靠拢，或者是通过快手宣传，也有人说

可以让二人台走进学校，这样可以解决二

人台当前人才尴尬的局面。我想说的是，

我们可以用多种方法推动和宣传，也可以

用动漫的形式把它时代化，但是不论是哪

种方法，哪种宣传，观众最终想看的是二

人台，老百姓看的还是二人台的本真。

    经过多年的研究与发展，我们的二人

台是有进步的，并取得了一定成绩的。上

一届二人台艺术节的主题是“亲亲的二

人台”，其中的主题歌是二人台的曲调，

只要是喜欢二人台文化的人都很喜欢这首

歌。因为它的音乐特别朴素，特别上口，

完全保留了二人台音乐曲调的特色，几乎

年轻人都能唱。虽然不能保证所有年轻人

都喜欢，但是可以保证部分年轻人可以接

受，借此可以让年轻人了解二人台，熟悉

二人台。我认为这样的发展是有空间的。

    二人台在西部地区有很好的群众基

础，是大众的二人台，是老百姓的二人

台，要把二人台的群众性，人民性彰显出

来，人民的艺术一定要让人民喜欢。只要

我们二人台的从业者、编剧、导演立足在

给谁看的基础上，倡导三贴近原则，我相

信二人台永远死不了。

                  ( 根据讲话录音整理并节选)
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      （武利平：内蒙古敕勒川文化研究会

理事，中国第十九届戏剧梅花奖获得者， 

国家级二人台非遗传承人，中国戏剧家协

会理事、国家一级演员、内蒙古自治区文

联副主席。）


